



Investigación con técnicas virtuales, en el CIDIF de Aspaym. :: H. S.

## El clúster regional es el único reconocido para innovar sobre envejecimiento activo

El Ministerio de Industria respalda al grupo de Castilla y León que busca soluciones tecnológicas para la vida independiente

:: ANA SANTIAGO

**VALLADOLID.** Colaborar para ser competente y competidor. Es el concepto de un clúster y el de Castilla y León para fomentar la autonomía de personas mayores o con discapacidad suma premios y reconocimientos; lo que abre las puertas a su potencial en el mundo de la tecnología usada y aplicada para alejar lo más posible la dependencia y acercar, lo más posible, el envejecimiento activo y la participación.

Creado y liderado por la Conse-

jería de Familia e Igualdad de Oportunidades y con 48 socios que forman parte del grupo desde la Universidad, asociaciones y centros del llamado tercer sector y el mundo empresarial, el llamado SIVI (Soluciones Innovadoras para la Vida Independiente) ha obtenido ahora el máximo respaldo del Ministerio de Industria. Con su inscripción en el registro nacional se convierte en la primera Agrupación Empresarial Innovadora de España que trabaja en el campo del envejecimiento activo y la Dependencia. Este reconocimiento le permitirá optar a las subvenciones específicas para estas agrupaciones que convoque este departamento y a todas aquellas que convoque para empresas en general.

Así, ha recibido la calificación de 'excelente' por parte del Ministerio de Industria, Energía y Turismo. Un

reconocimiento oficial que lo convierte en «el único clúster de España que trabaja en el desarrollo de herramientas tecnológicas innovadoras en el campo del envejecimiento activo y la Dependencia. El Gobierno reconoce así el Plan Estratégico 2014-2016 de esta agrupación, con sede en Castilla y León, lo que garantiza su viabilidad futura y desarrollo», destacan fuentes de la Junta. El SIVI fue creado en abril de 2013 con el objetivo de trabajar en

**El 25% de la población de la región será mayor de 65 años en el año 2020**

### LOS SOCIOS DEL SIVI

# 48

socios configuran el clúster SIVI, creado e impulsado por la Junta. Trabajan conjuntamente en el desarrollo de herramientas para compartir y difundir las mejores prácticas y desarrollar tecnologías para la vida independiente.

► **Administración.** Consejería de Familia; Agencia de Innovación, Financiación e Internacionalización de Castilla y León (ADE) y siete centros tecnológicos y de investigación: Fundación Cartif, Fundación de la Universidad de Valladolid, Fundación de la Universidad de León, OTRI-OTC Universidad de Burgos y Universidad de Salamanca, Fundación Cidaut y el Instituto Tecnológico de Castilla y León.

► **Tercer sector.** Fundación Intras, Alzheimer León, Fundación Aspaym, Cruz Roja Española, Fundación Once, Fundamay para la tutela de las personas mayores, la Fundación Personas y Asprodes Salamanca.

► **Prestadores de servicio.** E3AS Empleo en el medio rural, Artmo Bene, Grupo Limcasa, Atenzia, IA Consultores, Garresilbemar, Raíces 57, 3S Servicios Sociales Serviconsulting, Línea Social, Sicbrain Europa, Residencia Nuestra Señora de los Santos, Residencia Jardín Nuestra Señora María Auxiliadora, Residencias Pitarque, Residencia de Mayores El Castillo, Arco-briga Stylo, Amanecer Duero, Residencia de Mayores Villa del Tratado, Casta Arévalo, Centro Asistencial San Torcuato y Centro Gerontológico Lacort.

► **Empresas tecnológicas.** Atos Spain, Centro de Observación y Teledetección Espacial Cotesa, Connectis ICT, CSA, Divisa IT, Eptisa TI, GMV Soluciones Globales Internet, IDES, Technosite, Telefónica y BiodataDevices.

### El denominado SIVI se creó en 2013 con el objetivo de trabajar en red por los mayores

red para explorar las posibilidades de mejorar la calidad de vida de las personas en situación de dependencia a través de la aplicación de soluciones innovadoras.

El grupo es resultado del proyecto 'Innovage', consiguió su inscripción en el registro autonómico el pasado año y recibió un premio de la UE en julio de 2014 por ser el único miembro de los 14 que conformaban ese proyecto europeo capaz de lograr el objetivo de sumar el trabajo y el esfuerzo de organizaciones públicas y privadas en buscar tecnologías que mejoren la atención de los mayores, tanto en el entorno residencial como en el propio domicilio.

Este premio representó un reconocimiento a los Servicios Sociales de Castilla y León en la atención a las personas más vulnerables y supone situarse en una posición privilegiada para captar fondos para las empresas que prestan esta asistencia en Castilla y León a través de la exportación de sus servicios.

Son 48 socios. «Todos ellos trabajan conjuntamente en el desarrollo de herramientas útiles para compartir y difundir las mejores prácticas y desarrollar tecnologías que contribuyan a la vida independiente de las personas. Tratan, en definitiva, de mejorar la calidad de vida de las personas, al mismo tiempo que persiguen dinamizar y promocionar la competitividad del sector, movilizar el tejido industrial y económico de la comunidad y crear empleos», según destacan fuentes de la Junta.

Esta experiencia cobra especial relevancia en una comunidad que es «la tercera región de Europa con mayor sobre-envejecimiento. Las proyecciones para el año 2020 en Castilla y León indican que el número de personas mayores de 65 años supondrá el 24,9 % del total de la población y el de mayores de 80 años alcanzará el 36,1 %», destacan las mismas fuentes.